

OPINIÓN

La opinión del diario se expresa solo en los editoriales. Los artículos exponen posturas personales.



NOMBRES
DEL DÍA

Lorenzo Amor
PRESIDENTE NACIONAL DE ATA

Anunció que la Federación Nacional celebrará en Córdoba su II Foro de Emprendedores y Autónomos, que será clausurado por Mariano Rajoy.



PÁGINA 16

EDITORIAL

Conviene algo menos de gesticulación sobre Grecia

Grecia no se apea del primer plano de la actualidad, incluso cuando nada ocurre o así parece. La visita ayer del ministro de Finanzas griego Yanis Varoufakis a Bruselas para reunirse con los miembros del

Eurogrupo fue breve. En realidad, las negociaciones políticas y las técnicas no han empezado. Lo harán mañana en Bruselas y, paralelamente, en Atenas, para estudiar la idoneidad de las reformas que Grecia plantea y permitir desbloquear los fondos pendientes del rescate que el país heleno necesita como el aire que respira.

Esta especie de impase en el que parece ocurrir poca cosa está generando un clima de nerviosismo en el que abundan declaraciones que poco contribuyen a la solución de la crisis. El jefe del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, parece no tener prisa cuando anuncia que falta mucho para el acuerdo para, horas después, lamentarse de que se está perdiendo el tiempo. Esta misma opinión en Berlín se traduce por un creciente malestar con el Gobierno de Syriza. Angela Merkel advierte de que hay un camino difícil por delante. Para aumentar la tensión solo han faltado las declaraciones de Varoufakis en las que aseguraba que el Gobierno no descarta celebrar nuevas elecciones o un referéndum sobre el euro, declaraciones que fueron luego rectificadas. El ministro olvidaba que el socialista Yorgos Papandreu había anunciado algo semejante y aquello acabó con su gobierno y la entrada de uno formado por técnicos.

En este pim pam pum de declaraciones también hay que poner el cruce de acusaciones entre Atenas y Madrid, una falta de entendimiento entre países del sur que defraudó especialmente al producirse entre estados que han vivido, con distinta intensidad pero con similar sufrimiento, las visitas de los *hombres de negro*, y que quizá haya que interpretar en clave interna electoral. Es cierto que la cuestión griega es un escollo enorme en el proyecto europeo y requiere todos los esfuerzos para superarlo. Unos y otros están utilizando todos los argumentos en defensa de sus posiciones difíciles de conciliar, pero lo que se necesita en este momento delicado es menos gesticulación, menos declaraciones que solo añaden alarma y más malestar.

Sin embargo, no todo son malas noticias o no-noticias desde Bruselas o Frankfurt. Ayer el BCE empezó a aplicar el programa de compra masiva de deuda para alejar el fantasma de la deflación y activar la recuperación económica. Los mercados recibieron con tibieza la puesta en marcha del plan Draghi, pero lo cierto es que el plan da un giro radical a la política económica. Europa podría empezar a respirar si se diera la conjunción de que esta iniciativa y el plan Juncker funcionaran y que además hubiera acuerdo con Grecia. Un panorama así despejaría las incertidumbres que rodean el llamado 'año de la recuperación' y daría fuerza los países de la Unión Europea que intentan alejarse de la crisis. ≡

El momento es demasiado delicado como para que se cometan excesos verbales cuando toca negociar

Cosas

LOS RÉPROBOS

MIGUEL
Ranchal Sánchez *



No es que uno haya hecho viajes canallas, pero lo más parecido al cinematográfico Easy Rider fue aquel periplo hasta Italia en un Mirafiori con un profesor del colegio y otros tres compañeros de clase. Fue en el año del Naranjito –saludos para Albert Rivera– y en esa ruta en un coche cascado fraguamos un anecdotario perpetuo. Los carabineros asomaron las bocachas de sus reglamentarias por la ventanilla del automóvil, porque en esos años estar tres días sin afeitarse no era cosa de hipster, y aún coleaba la connotación por Aldo Moro y el atentado de Bolonia. Pero también asocio siempre a ese viaje, más aún, a un punto concreto de su itinerario –el Baptisterio de Florencia– una bella y maldita palabra: réprobo, los condenados del Paraíso que, gracias a Ghiberti y toda la eclosión renacentista, también encontraron acomodo en esa sublimación artística.

Apenas unos meses atrás se ha cumplido el dos mil aniversario de la muerte de Augusto. Y ahora que, como el Tenorio en Noviembre, volvemos a hablar de los idus de Marzo, no puedo resistir la tentación de imaginarme a Ignacio González vestido con la túnica laticlania. Mala suerte para la escenografía que su reino fuese la



"González, a su pesar, es el réprobo, el desterrado de sus propias aspiraciones"

Comunidad de Madrid, porque para esa crónica las escalinatas de la carrera de San Jerónimo venían pintiparadas, rodando por los caprichos del poder. González, a su pesar, es el réprobo, el desterrado de sus propias aspiraciones. Si el aún presidente de la Comunidad madrileña hubiese sido un buen romano, hubiese acudido a los haruspices para que leyeran su futuro en las vísceras de un animal sacrificado. Mal asunto, porque dichos augures cobrarían su salario de la ca-

lle Génova, y se habría ahorrado el matarile con otro consejito por el mismo César patentado: "Alea iacta est".

Claro que Ignacio González tiene todo el derecho del mundo a ponerse cara de tonto ante esa trampa diabólica de la democracia: el voto será universal, pero en la cúspide de los partidos, solo el líder es el que roza el dedo de Dios. Y ese es un patrón universal, que vale tanto para jefarcas suavones como para máximos dirigentes telegénicos. Tomás Gómez también probó esa medicina, sabedor su proscriptor que la debilidad alienta a otros a ocupar tu puesto.

A los que adoptan esa decisión, les gustaría escuchar de sus réprobos la respuesta del santo Job: "El señor me lo dio; el señor me lo quitó; bendito sea –en este caso– mi señor". Pero, bien visto, el feudalismo y las pernamadas tampoco suman votos, además que incrementan el patetismo del defenestrado. Suele cumplirse esta conducta de manual: salir con la cabeza bien alta y anunciando las ganas de combatir y defender la honorabilidad... Si eres dócil, y dejas que todo se amanse, volverás a entrar en el circuito.

Pero la excepción de la regla, la madre de todos los agravios es Esperanza Aguirre, con los superpoderes de sus calcetines mágicos con los que compareció tras el atentado de Bombay. Ya ponga el jefe las barbas a remojar, ella siempre vuelve, aunque no sea Navidad. ≡

* Abogado

SUBE



María Aurora Rodríguez

Esta enfermera y profesora titular de la Universidad de Córdoba coordina un proyecto del Imibic que investiga, en colaboración con profesionales portugueses e italianos, las caídas que sufren los mayores de 65 años para diseñar estrategias de prevención. ≡



BAJA



Gikas Jardúvelis

El exministro de finanzas y hacienda griego admite que sacó parte de sus depósitos al extranjero en el 2012 por miedo a que Grecia fuera a la ruina. Catedrático de Economía, recomienda a sus alumnos exportar dinero "para diversificar inversiones". ≡

